
ATA Nº 75 DO CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO 

Aos dezenove dias do mês de novembro de dois mil e vinte às dez horas, aconteceu uma reunião 

extraordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa, através de vídeo conferência tendo 

em vista a pandemia do COVID19 que assola o mundo inteiro impedindo que as reuniões dos conselhos 

sejam feitas presencialmente, sob a condução do Presidente e Conselheiro Sr. Hamilton Gomes de 

Sousa (Representante de Entidade de Cunho Filantrópico e Social - APAE) e com a participação dos 

seguintes conselheiros:  Vitor Cesar Paris (Representante da Secretaria de Obras), Dafna Corrêa 

(Representante da Associação Jorge Lacerda), Fernanda Francioni (Representante do Setor), Inácia 

Lúcio Félix (Representantes de Moradores de Bairro do Município), Régia Adriano P. Aguiar 

(Representante da Secretaria de Adm e Finanças); Plínio Vieira (Representante da Secretaria de Saúde); 

Maria das Graças Martins Citaddin (Representante da Associação do Clube de Mães);  também estavam 

presentes a Sra. Gisele Nascimento Costa (Presidente da ASANC) e o Sr. Pe. José Eduardo Bittencourt 

Conselheiro e Vice-Presidente da ASANC. O Presidente Sr. Hamilton Gomes de Sousa deu início a 

reunião cumprimentando a todos e em seguida apresentou a pauta do dia onde o primeiro item será 

deliberar sobre o Parecer Nº 002/2020 da Comissão de Normas e Documentos referente à análise do 

projeto “Envelhecimento Saudável” apresentado pela ASANC  – Associação de Amparo aos 

Necessitados de Capivari de Baixo, parecer este concedido aos dezoito dias do mês de Novembro do 

ano de dois mil e vinte às 14:00h, reuniram-se os membros da Comissão de Normas e Documentos do 

Conselho Municipal da Pessoa Idosa (CMDI) de Capivari de Baixo – SC, na Sala de reuniões da 

Secretaria Municipal Assistência Social, rua Ernane Cotrin, 163 - Capivari de Baixo, estando presentes os 

Conselheiros conforme a ATA Nº 004/2020 de 18 de novembro de 2020 desta Comissão e que nesta 

reunião foi analisado o projeto intitulado: Envelhecimento Saudável, no valor total de R$ 34.730,00 (trinta 

e quatro mil setecentos e trinta reais), encaminhado pela ASANC -  Associação de Amparo aos 

Necessitados de  Capivari de Baixo em 16 de novembro de dois mil e vinte, para a execução do projeto a 

ser financiado através da modalidade de chancela, conforme o Edital de Chancelamento Nº 001/2020 de 

11 de novembro de 2020, pelo FMDI – Fundo Municipal do Idoso. Diante da análise, a Comissão 

deliberou pelo parecer favorável à aprovação da autorização da  captação via chancela do valor de R$ 

34.730,00 (trinta e quatro mil, setecentos e trinta reais), considerando que 15% ( quinze por cento) do 

valor total: R$ 5.209,50 (cinco mil, duzentos e nove reais e cinquenta centavos) ficará retido ao FMDI 

(Fundo Municipal do Idoso), conforme valor mínimo estipulado no  Edital de Chancelamento  de 01/2020 

do Conselho Municipal da Pessoa Idosa  e sendo repassado posteriormente à entidade o valor de R$ 

29.520,50 (vinte e nove mil, quinhentos e vinte reais e cinquenta centavos) mediante a aprovação do 

CMDI – Conselho Municipal do Direito da Pessoa Idosa. Diante do exposto a Sra. Dafna apresenta a 

todos o Projeto apresentado pela ASANC – esclarecendo os pontos favoráveis do referido projeto, uma 

vez que o mesmo só havia sido apresentado na Comissão de Normas e Documentos do Conselho 

Municipal do Idoso, passando a palavra para a conselheira Dafna uma vez que a mesma presidiu a 

Reunião da Comissão sendo ela a relatora da mesma, Dafna então informou que foi recebido o Projeto 

da ASANC, intitulado “Envelhecimento Saudável”, e que no dia 18 do corrente a comissão se reuniu, e 

que dentro desse projeto existe dois programas, um programa de 3 encontros para captação de 

cuidadores, para quem cuida de pessoas idosas  e um outro projeto que é para  socialização e integração 

dos idosos, que é para um público específico, então serão 06  encontros de 3 hrs cada  com uma equipe 

multidisciplinar, de Assistente Social, Educador Físico, médico é um projeto bem rico para o município,  

então Dafna informa que não recebeu por email, a secretaria informa que a presidente não enviou o pen 

drive e que por isso não tinha no computador, solicitamos então no momento da reunião que a Presidente 

Sra. Gisele Nascimento encaminhasse, para que a mesma apresentasse, e solicitou que a mesma 

encaminhasse para todos os conselheiros a cópia do projeto, e continuou informando a respeito do 

mesmo e então a Comissão  fez análise e pontuou alguns ajustes, ajustes de escritas para ficar claro 

como  quais os mecanismos que eles iriam usar para acompanhar o resultado do projeto e ficou bem 

claro, então a comissão foi  favorável a aprovação do projeto, informando que o valor do projeto é R$ 

34.730,00 (trinta e quatro mil, setecentos e trinta reais), no qual  deste valor 15% (quinze por cento) fica 

retido no FMI, isto é o valor de R$ 5.209,50 (cinco mil, duzentos e nove reais e cinquenta centavos), e  

sendo repassado posteriormente à entidade o valor de R$ 29.520,50 (vinte e nove mil, quinhentos e vinte 

reais e cinquenta centavos), conforme já especificado acima no parecer. Então Dafna coloca o parecer 



para votação, porém antes ela apresenta o projeto uma vez que o mesmo não foi enviado aos 

conselheiros, fazendo uma rápida leitura, informando  que 25 pessoas são para atender cuidando de 

quem cuida que são cuidadores de familiares idosos e que vão ser 5 encontros presenciais, onde será 

trabalhado o direito da pessoa idosa, vai ter o encontro com Assistente Social, o 2º encontro é sobre 

Educação Física,  introdução ao corpo humano, alongamento, exercício físico, condicionamento, vida 

saudável,  e o  3º encontro será com enfermeira, onde vai ser falado sobre medidas de segurança, 

contaminação, higienização, infecção, equipamento de proteção, gestão econômica 4º  encontro será é 

com  uma psicóloga, qualidade de vida do cuidador,  relaxamento, reestruturação cognitiva, atividade, 

alimentação e o último encontro encerramento  e finalização do projeto onde eles irão emitir o certificado 

para essas 25 pessoas participantes que atenderem  70% da participação, depois terá 10 encontros 

diretamente para os idosos, da seguinte maneira 3 hrs cada encontro tanto para os cuidadores como 

para os idosos durante 3 meses, mesma coisa, vai ser falado sobre  direito da pessoa idosa, a 

importância do condicionamento físico, dinâmica de entrosamento, socialização, direção física do corpo,  

dimensão racional, gestão da emoção, espiritualidade dinâmica de valores, alimentação, compulsão 

alimentar, psicologia,  algumas dinâmicas para trabalhar emoção e sentimentos, razão e emoção, a 

importância da prevenção para envelhecimento saudável com médico, a importância da vacina, uso de 

medicamento de forma correta e finaliza o 10º encontro  dos participantes com uma confraternização, o 

que tem dentro do custo previsto nesse projeto, alimentação para os idosos,  alguns itens para atividades 

físicas, e elásticos, bolas , folhas de papel sulfite, canetas,  pastinhas e o valor dos profissionais,  

observando que o valor gastos com os profissionais estão dentro do valor do mercado até um pouco 

abaixo, tendo em vista que uma consulta médica está em torno de R$ 400,00 (quatrocentos reais) e 

dentro do projeto está R$ 233,00 (duzentos e trinta e três  reais) e diante disso a comissão se viu 

favorável a aprovação desse projeto, se colocando a disposição para quaisquer dúvidas. Já que não 

houve nenhum questionamento. Dafna passa a palavra para o presidente para que o mesmo questione a 

todos sobre o parecer,  e sem nenhuma abstenção de votos  todos aprovaram a favor do parecer por 

unanimidade aprovando o parecer do projeto Envelhecimento Saudável. E, nada a mais havendo a tratar-

se tendo tudo  sido esclarecido foi encerrada a reunião as 10:34 minutos. E para constar eu, Rosália 

Domingos Liberato Machado (Secretaria Executiva) desse conselho, lavrei a presente ata que após lida e 

aprovada será subscrita pelos membros presentes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


